

Salmonicultura y territorios

● Durante el Salmón Summit 2025 realizado en Frutillar, tanto los candidatos presidenciales como representantes del sector empresarial destacaron el rol protagónico de la industria del salmón, señalándole como la segunda más importante del país después del cobre.

Sin embargo, esa importancia no se ve reflejada en la inversión en obras que mejoren la calidad de vida en los territorios donde realmente se produce. Vale la pena recordar que gran parte de esta industria opera en los canales del archipiélago de Chiloé y otras zonas australes.

A pesar de ello, el desarrollo regional sigue siendo desigual. Mientras Santiago continúa creciendo y concentrando recursos, muchas comunidades del sur permanecen relegadas, postergadas y sin inversión pública en materias relevantes. El país se beneficia de nuestros frutos, pero la equidad territorial sigue siendo una deuda pendiente. Ni hablar del Bicentenario de Chiloé.

Héctor Contador Santana